

## Alicia Estrada Martín (1966-2008)



Alicia Estrada se licenció en Geografía e Historia, especialidad de Prehistoria, Historia Antigua y Arqueología, en la Universidad de Barcelona en 1988. Rápidamente se profesionalizó en el campo de la Arqueología de rescate y difusión del patrimonio cultural, trabajando durante muchos años en torno al Museo de Gavà, su ciudad de nacimiento, a través de la empresa privada. Desde allí realizó diversas excavaciones en la villa romana de Sant Pere y en el complejo de las Minas Prehistóricas, en diversos de sus sectores (Masía de Can Tintorer, sector de l'Avinguda Eramprunyà, Serra de Les Ferreres). Dicha labor se refleja, en parte, en su extensa producción científica, con más de 80 trabajos publicados.

Paralelamente trabajó como investigadora asociada al *Seminari d'Estudis i Recerques Prehistòrics* de la Universidad de Barcelona, en la que se destacaría su labor como codirectora en las intervenciones programadas en la Balma del Gai y, muy especialmente, en su trabajo de arqueomalacóloga.

Su interés por la arqueomalacología nace de una labor previa en el análisis de materias duras animales modificadas así como su afición desde muy joven por el coleccionismo de conchas. Su especialidad se centraba en el estudio de estos elementos en su uso como objetos de decoración personal aunque sus conocimientos le permitieron analizar otros conjuntos arqueomalacológicos, mayoritariamente de origen marino. Entre sus análisis cabe destacar los realizados en los yacimientos de Montlleó, Parco y Molí del Salt (Paleolítico Superior), Balma del Gai, Filador, Griera, Clot de l'Hospital (Epipaleolítico), Minas de Gavà, Caserna de Sant Pau del Camp, Mas d'en Boixos, Pujolet de Moja, Can Gambús (Neolítico), S'Aigua Dolça, Puig de Sant Andreu, Alorda Park, Sant Jaume-Mas d'en Serrà (Prehistoria reciente y Protohistoria), Olèrdola, La Solana, Iluro (Mundo romano y Antigüedad tardía) y otros más. Muchos de ellos se han publicado, otros se mantienen inéditos y, esperamos, con el tiempo vayan viendo la luz. Gran parte de estos análisis debían formar parte de su tesis doctoral, que realizaba de manera paralela a su labor docente como profesora de prácticas de Prehistoria, en la misma Universidad de Barcelona. Dicha tesis se encontraba muy avanzada cuando en verano de 2005 se le diagnosticó un cáncer. A pesar de ello, los últimos años siguió, en la medida que la enfermedad le permitía, la investigación. Desgraciadamente, nos dejó la madrugada del 5 de enero de 2008.

Alicia, tus familiares, amigos y colegas de trabajo no te olvidamos.

